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“Es más fácil desintegrar un átomo que un prejuicio”... Albert Einstein

Las obras de remodelación del paseo marítimo 
de Laredo comenzarán a finales de 2025

Próxima edición

19 de Diciembre

Voto
Gobierno y Ayuntamiento 
crearán una ruta de senderismo 
en el municipio                  Página 32

Colindres
Colindres, verá remodeladas 
sus carreteras nacionales          
                                         Página 19

Y ADEMÁS

La presidenta, el consejero y el alcalde, junto a otros concejales de la Corporación local.  Foto cedida/ Páginas.        ...Sigue en la página 29.
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D.T

El Campeonato de España 
Alquiber de Skeleton 2023 
celebrado su tercera edición en 
el Olympiaworld-Eiskanal de 
Innsbruck (Austria), con seis 
pilotos del equipo nacional dando 
su mejor versión sobre el hielo. 
Clara Aznar y Adrián Rodríguez 
revalidaron sus respectivos títulos, 
sumando su segundo oro nacional 
consecutivotras el éxito de Sigulda 
2022. Agurtzane Castrillo y Martín 
Souto causaron baja por lesión. 

En el cuadro femenino, Aznar 
lideró prácticamente todos los 
sectores en ambas bajadas, 
superando por poco más de segundo 
y medio a Serena Juan y Ana 
Torres-Quevedo, que completaban 
el podio. Adrián Rodríguez pisó el 
primero puesto del podio masculino, 
aunque por una ajustada diferencia 

respecto a Eloy Fernández (+0.81). 
Javier Basas acabó en tercera 
posición después de una irregular 
primera bajada, dando un gran salto 
adelante en la segunda. La mayor 
velocidad punta del día la marcó 
Adrián Rodríguez con 116’29 km/h. 

Un año más con presencia castreña, 
el proyecto de skeleton se sigue 
consolidando bajo la dirección 
de Ander Mirambell, que hace un 
balance positivo del Campeonato 
y de cómo sigue subiendo el nivel 
entre el equipo nacional.

CASTRO URDIALES

Adrián Rodríguez y Clara Aznar revalidan 
el oro en el Campeonato de España

Los tres primeros y las tres primera en el campeonato de España



Noviembre 2023. Cantabria Oriental PÁGINAS  3

	

www.camposdepalacios.com

@camposdepalacios         @camposdpalacios

•  Inversión •  Pensiones
•  Seguros •  Ahorro 

•  Previsión Social complementaria

Colindres    La Magdalena, 6  Bajo           942 30 80 99 
Santander   Jesús de Monasterio, 10 4º     942 28 28 31 
Bilbao           Elcano, 14 Entlo. Dcha.            944 34 41 52

SU ASESOR INDEPENDIENTE 
DE SEGUROS Y AHORRO

RAMALES DE LA VICTORIA

L. Vidal 

El municipio cántabro de 
Ramales de la Victoria y el 
municipio francés de Malestroit, 
situado en  el centro del sur de la 
Bretaña francesa, es un pequeño 
pueblo catalogado como "Petite 
Cité de Caractère" (pequeña 
ciudad de carácter), muy apreciado 
por sus encantadoras calles 
adornadas con multitud de flores 
de llamativos colores, un bonito 
centro histórico, y su proximidad 
inmediata del canal de Nantes a 
Brest  y que cuenta con 12.600 
habitantes, reactivaron el pasado 
13 de noviembre el juramento 
del hermanamiento que une a los 
dos pueblos. El encuentro entre 

los dos alcaldes, César García y 
Bruno Gicquello, tuvo lugar en el 
ayuntamiento francés, hasta allí 
se desplazaron el alcalde César 
García, acompañado del  concejal 
Cristobal Cano, para reunirse 
con el alcalde de Malestroit y 
representantes de la Asociación 
de Hermanamiento Malestroiana 
AJMR, y tras la firma del acuerdo 
pudieron disfrutar de la música 
de badag A ùel Douar para la 
ceremonia oficial. 

El alcalde de Malestroit 
destacó la labor de la asociación 
de hermanamientos que existe 
desde 1992, y que todavía no 
tiene equivalente en su municipio 
de Cantabria que cuenta con 
3.100 habitantes. Después de 

los correspondientes discursos, 
César García recibió las llaves 
de la ciudad de Malestroit, a 
continuación los funcionarios 
electos procedieron a la firma 
de la renovación del juramento 
de hermanamiento, y finalmente 
intercambiaron unos regalos, 
por un lado un magnífico libro 
sobre Ramales de la Victoria, 
y por otro muchos y variados 
productos locales de Malestroit. 
Para finalizar compartieron un 
vaso de amistad con numerosos 
miembros, y buenos deseos de 
la asociación AJMR. Para el 
próximo mes de mayo, alumnos 
y profesores del colegio de la 
localidad francesa tienen previsto 
visitar Ramales de la Victoria.

César García y Bruno Gicquello firman la renovación del juramento de hermanamiento.

Las localidades de Ramales de la Victoria 
y Malestroit (Francia), han renovado su 
hermanamiento



El arboreto de Liendo es un curioso 
jardín botánico público, único en Cantabria, 
que alberga  árboles procedentes de los 
5 continentes arbolados del mundo. En 
el arboreto, las especies 
exóticas coexisten con 
la vegetación autóctona, 
originando un espacio 
con enorme diversidad 
arbórea cuyo extraordinario 
potencial didáctico se ve 
reforzado por la existencia 
de placas identificativas 
de todas las especies y 
carteles explicativos de sus 
regiones biogeográficas de 
procedencia. 

Este es el marco en el que se desarrollan 
las actividades educativas dirigidas a 
conocer la importancia de los bosques y 
la diversidad de especies que existen en 
las diferentes regiones biogeográficas del 
mundo, que desarrollan los monitores de 
Bosques de Cantabria, adaptándolas a cada 
uno de los niveles educativos del alumnado 
participante en la campaña. En el mismo 
recinto del arboreto se encuentra la ermita 
de San Roque (Siglo XVI), antiguo hospital 
de peregrinos que, en la actualidad, acoge 
al Centro de Interpretación del Bosque, 

una exposición con paneles que describen 
diferentes aspectos de nuestros bosques 
y suponen un apoyo fundamental para 
enriquecer el contenido educativo de esta 

actividad.
Además de las actividades 

dirigidas a escolares, 
la Asociación Cultural 
Bosques de Cantabria 
ofrece visitas guiadas para 
público en general a este 
interesante espacio natural 
durante todo el año con 
cita previa. Durante estas 
visitas, los monitores 
especializados de bosques 

de Cantabria, además de la visita guiada 
al Centro de interpretación del bosque, 
realizan un itinerario interpretativo en el 
que no solo se identifican las especies más 
desatacadas, sino que las explicaciones se 
aderezan con múltiples comentarios sobre 
su origen, características, usos tradicionales 
y curiosidades.

Cualquier persona interesada en realizar 
estas visitas, ampliar esta información o 
conocer otras actividades de la Asociación 
Cultural Bosques de Cantabria, puede 
dirigirse a los teléfonos: 942 60 51 69 o 
609 668 673.
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Bosques de 
Cantabria ofrece 
visitas guiadas para 
público en general 
a este interesante 
espacio natural 
durante todo el año

Laura Vidal 

Los pasados días 17, 18 y 
19 de noviembre, se celebró 
en Albacete el Campeonato 
de España de kárate de las 
categorías Cadete, Junior 
y Sub 21. Parte del equipo 
cántabro lo formaban los 
jóvenes de la Escuela 
de Kárate Colindres: 
Paul Fernández, Manuel 
Echevarría, Carlos Recio y 
Patricia Cabrera.

Con un trabajo increíble, 
obtuvieron unn resultado 
excelente, llevándose 
la medalla de oro en 

Kumite Junior -68kg Paul 
Fernández, y también se 
alzó ganador con la medalla 
de oro Manuel Echevarría 
en la categoría Kumite 
sub21 en +84kg.

Cabe destacar también 
la buena actitud y trabajo 
realizado por Carlos Recio, 
Kumite Sub21 -67 kg que 
quedó en quinta posición, 
y Patricia Cabrera que 
obtuvo el séptimo puesto 
en la clasificación tras dos 
grandes combates.

Para Manuel y Paul se 
aproximan las últimas citas 
importantes, como la Final 

de LNK que se celebrará 
en Málaga, donde los 
resultados sumarán de cara 
al siguiente Campeonato de 
Europa que tendrá lugar en 
Georgia el próximo mes de 
febrero. En este campeonato 
tienen puestas toda su 
ilusión para formar parte 
de las listas de deportistas 
que representarán a España.

La Escuela de Kárate 
Colindres se muestra 
orgullosa una vez más de los 
méritos conseguidos hasta 
ahora por sus alumnos en 
todo el territorio nacional.

Manuel Echevarría y Paul Fernández 
logran dos oros más para el Kárate 
de Cantabria

Carlos Recio, Paul Fernández, Manuel Echevarría y Patricia Cabrera, deportistas de la Escuela de 
Kárate Colindres que formaron parte del combinado cántabro.

COLINDRESLIENDO

El arboreto y Centro de interpretación 
del bosque de Liendo acogen escolares 
durante el otoño de 2023

Escolares del CEIP Fray Pablo de Colindres realizan un itinerario interpretativo.
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COLINDRES

L.Vidal 

Visitamos la Cervecería Acuario 
un viernes por la noche para cenar, 
y estaban todas las mesas ocupadas, 
y no es extraño, ya que este es 
uno de esos establecimientos 
muy recomendables por su buena 
relación calidad/precio, y aunque 
tuvimos que esperar, mereció la 
pena. Antonio Ruiz Rivero es el 
propietario de este negocio, él 
se ocupa de todas las gestiones 
importantes, además de trabajar 
allí más de 12 horas diarias como 
uno más de la plantilla.

Esta conocida cervecería de 
Colindres ofrece gran variedad 
de comidas como: bocadillos 
fríos y calientes, sandwiches, 
hamburguesas muy variadas, 
platos combinados, embutidos,  
gran surtido de tapas, cachopo, 
ensaladas, su famosa tortipizza, 
y mucho más, con servicio de 
plancha durante todo el día, 
y todo ello elaborado a diario 

con los productos más frescos 
del mercado.Es un local de 
características únicas en la 
zona, con clientela de todas las 
edades, gracias a la variedad de 
productos que ofrece y al amplio 
horario del que disponen, ya 
que abren al público de martes 
a domingo de 11:00 a 23:30 h 
ininterrumpidamente, y no sólo 
eso, sino que también cuentan con 
servicio a domicilio en Colindres 
y Treto de 13:00 a 15:30 h, y de 
19:30 a 23:30 h, o si lo prefieren, 
pueden hacer sus encargos y pasar 
por el local a recoger sus pedidos.

Debido a la gran demanda que 
tienen sólo hacen reservas en caso 
de grupos grandes, por lo que si 
quieren coger mesa, tendrán que 
ir temprano o esperar su turno, 
pero en cualquier caso podemos 
asegurar que bien merece la pena 
la espera, no sólo por la calidad 
de sus productos y el buen precio, 
sino también por la cercanía y 
amabilidad de todo el personal de  
servicio que trabaja allí, y por todo 
ello seguro que repetirán, como 
es el caso de muchísimos clientes 
que ya son fijos, y tal y como nos 
explica Antonio, ya forman casi 
una gran familia.

Cervecería Acuario, 25 años ofreciendo las mejores 
comidas caseras en sus instalaciones y a domicilio

Antonio Ruiz, (centro), y su equipo en la Cervecería Acuario de Colindres.
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CASTRO URDIALES

L.H.

El consejero de Fomento, 
Ordenación del Territorio y 
Urbanismo del Gobierno de 
Cantabria, Roberto Media, ha 
confirmado durante la visita al 
municipio de Castro Urdiales, 
que su departamento reanudará 
los trabajos de rehabilitación del 
mercado de abastos para que los 
trabajadores y usuarios recuperen 
el espacio “cuanto antes” y 
ha anunciado una inversión 
“inmediata” de un millón de euros 
para la reparación del emisario 
submarino. 

Para ello, desde la Consejería 
ya se ha procedido a la aprobación 
del modificado del proyecto dado 
que se ha visto que la cubierta del 
edificio necesitaba ser reparada 
para garantizar la seguridad del 

edificio y, por ello, una vez que 
se ultimen pequeños detalles 
con la empresa adjudicataria de 
los trabajos, el plazo final es de 
6 meses que Roberto Media ha 

insistido en que “se cumplirá”, 
tras una inversión global que 
superará el millón de euros. 

Tal y como ha explicado, dicho 
modificado no estaba contratado y 

ya se sabía que había que hacerlo 
desde el 2021. “Ya está hecho 
y aprobado y se reanudarán las 
obras porque el edificio, orgullo 
de los castreños, nunca se debía 
haber olvidado”.  

In situ, el consejero ha 
subrayado que “no es de recibo 
que esta obra lleve parada tantos 
años” y ha mantenido que la 
prioridad de la Consejería es 
“resolver la situación para 
recuperar la normalidad de los 
ciudadanos de Castro Urdiales”. 
Ya se han dado los primeros pasos 
para reactivar los trabajos y Media 
se ha mostrado confiado a que el 
próximo año el edificio recupere 
la actividad. 

Allí ha estado acompañado, 
además de por trabajadores 
del mercado, por la alcaldesa, 
Susana Herrán, que ha mostrado 

su satisfacción por el compromiso 
del Gobierno de Cantabria con el 
municipio y porque ve que se están 
dando plazos y fechas concretas 
para solucionar las principales 
necesidades del Ayuntamiento. 

El consejero ha confirmado que 
en los próximos días llevará a 
cabo una nueva visita al municipio 
para comprobar el estado de obras 
que están desarrollándose y se 
retomarán conversaciones para 
estudiar otras necesidades del 
municipio para la legislatura. 

Además, el consejero ha querido 
aprovechar su visita al municipio 
para departir con la alcaldesa 
acerca de otros proyectos que 
estaban pendientes de acometer 
de la anterior legislatura como 
son la reparación del emisario 
submarino, actuaciones de mejora 
del saneamiento en varios núcleos 
de población o la renovación de 
algunas de los principales viales 
de comunicación de Castro 
Urdiales como son la carretera 
Otañes-Santullán, inversiones 
todas ellas que superarán los 13 
millones de euros en el municipio. 

Fomento reanudará las obras de 
rehabilitación del mercado de abastos 

El consejero y la alcaldesa visitan el Mercado de Abastos.
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LIMPIAS

El Ayuntamiento de Limpias va 
a llevar a cabo una intervención 
global en las instalaciones de la 
Casa de Cultura, situada en el 
Rivero, para desarrollar labores 
de mantenimiento, diversas 
reparaciones y mejoras que 
ayuden a la conservación del 
edificio. 

Las obras, que cuentan con 
un presupuesto cercano a los 
27.000€+IVA y se iniciaron 6 
de noviembre, van a permitir 
habilitar un espacio para crear 
una Biblioteca infantil.

La optimización de espacios 
permitirá crear un área de 
Biblioteca infantil, una de las 
prioridades en materia de cultura 
del equipo de gobierno actual, 
que permitirá contar con espacio 
exclusivo para nuestros pequeños 
lectores dotado del mobiliario 
adecuado, un lugar acogedor que 
invite a la lectura tranquila y en el 
que se implementarán actividades 
culturales. En palabras de Ignacio 
Sainz, alcalde de Limpias, “con 
estas obras se llevarán a cabo 
unas mejoras que, junto a una 
programación cultural novedosa y 
atractiva, convertirán este espacio 
en una auténtica Casa de Cultura. 
Habilitar una Biblioteca infantil 
fue uno de nuestros compromisos 
adquiridos con el AMPA y hoy 
estamos más cerca de hacerlo 
realidad”.

El objetivo de esta intervención 
es reorganizar y mejorar los 
espacios de la Casa de Cultura 
para hacerlos más amables y más 
prácticos para los usuarios. Unas 

actuaciones que serán el primer 
paso para reimpulsar la Casa de 
Cultura mediante un programa 
de actividades culturales que 
garanticen una oferta adecuada 
a las demandas de los vecinos.

Lorena Pérez, concejala de 
Obras y Servicios, pone como 
ejemplo la recuperación del jardín 
interior de la Casa de Cultura, 
actualmente en desuso, y que 
ahora se pretende recuperar como 
un espacio más para desarrollar 
pequeñas actividades culturales 
mediante su reacondicionamiento 
y la mejora de la iluminación, 
junto con la instalación de 
algunos asientos.

Dentro de la intervención 
global, el primer paso ha sido 
realizar una valoración de 
los daños producidos por las 
termitas para poder aplicar un 
tratamiento que termine con el 

problema. Los daños, si bien no 
son graves, denotan una cierta 
falta de mantenimiento en la 
estructura en la sala utilizada 
como espacio para colocar las 
urnas. Para resolver el problema 
se procederá a una tratamiento 
de inyección en la viga afectada. 
NOTA DE PRENSA

Posteriormente, se procederá 
a lijar y acuchillar el suelo de 
la biblioteca que presenta un 
aspecto muy desgastado después 
de tantos años, al igual que la 
carpintería exterior, que se lijará 
y se barnizará por completo. Entre 
las actuaciones de carpintería, 
también se sustituirán varias 
puertas, se ajustarán otras y se 
cambiarán las manillas rotas.

Cabe destacar la colocación de 
una puerta corredera que permitirá 
la separación entre la biblioteca y 
la sala de exposiciones. Una sala, 

esta última, en la que se instalarán 
cuatro altavoces -junto a otro en el 
hall- conectados al amplificador 
actual, pero ofreciendo la 
posibilidad de apagar el sonido 
por zonas independientes, para 
así evitar molestias a los usuarios 
de la biblioteca. En lo referente a 
las labores de pintura, se pintarán 
todas las paredes interiores 
del edificio, incluidas las de 
la sala de exposiciones, donde 
se aprovechará también para 
sustituir los sistemas de rieles 
utilizados para colgar los cuadros 
actualmente.

En el interior de la Casa 
de Cultura, en la zona de la 
biblioteca se reparará la gotera 
del lucernario y se procederá al 
lijado de la mesa que ha sufrido 
daños como consecuencia del 
agua filtrada. También se actuará 
en el Salón de actos, donde se 
instalarán dos bancos laterales 
que aumentarán la capacidad 
en 20 plazas, alcanzando los 75 
asientos.

En el exterior, se llevará a 
cabo la reparación de canalones 
y bajantes, así como se procederá 
a su limpieza y a la reparación 
de aquellos causantes de algunas 
filtraciones al edificio.

La duración estimada de la 
intervención es de entre 3 y 4 
semanas aproximadamente. La 
realización de algunos trabajos 
implicarán el cierre momentáneo 
de algunas de las salas, lo cual 
se les comunicará oportunamente 
y con tiempo suficiente a los 
usuarios para evitar molestias.

El Ayuntamiento habilitará una Biblioteca infantil 
en la Casa de Cultura en el Rivero

La intervención va a permitir una optimización de los 
espacios, dando lugar a un área de Biblioteca infantil

CANTABRIA

‘Beato. El origen del 
Xacobeo’, el documental que 
narra el origen del Camino 
de Santiago, se estrena en 
salas de cine de todo el 
país. El documental, rodado 
principalmente entre Cantabria 
y Galicia, así como en otras 
localizaciones repartidas entre 
Roma y Jerusalén, explica los 
orígenes del culto al apóstol 
que dio lugar al Camino de 
Santiago, el primer camino 
que vertebró Europa hace más 
de 1.000 años. 

Para ello, el director 
Jacobo Muñoz analiza la 
obra de Beato de Liébana y 
la relevancia de sus escritos e 
ilustraciones de sus Códices 
del siglo VIII, conocidos como 
Beatos y reconocidos por la 
UNESCO como Memoria del 
Mundo. Un recorrido histórico 
de 2.000 años en el que se 
destaca el papel del Lignum 
Crucis y del Monasterio de 
Santo Toribio de Liébana 
en el devenir de los hechos 
históricos descritos.

La película y su temática 
han sido aprobadas por el 
propio Consejo Jacobeo y 
en ella colaboran destacados 
investigadores e historiadores. 

‘Beato. El origen del 
Xacobeo’ se estrena 
en salas de cine

LAREDO

 El Ayuntamiento de Laredo instalará 
nuevas pasarelas de plástico reciclado 
en la Playa Salvé con el fin de mejorar 
la accesibilidad de las personas con 
movilidad reducida gracias a una 
subvención de 24.217 euros del Grupo 
de Acción Costera (GAC). También 
se renovarán algunas de las pérgolas 
que proporcionan zonas de sombra. El 
alcalde de Laredo, Miguel González, se 
ha mostrado satisfecho porque “por fin 

se va a poner en marcha una petición que 
los vecinos llevan solicitando mucho 
tiempo”. Asimismo, ha explicado 
que esta es una actuación “necesaria” 
para facilitar la entrada y la salida a 
todo el mundo y específicamente a las 
personas con discapacidad, ya que en 
muchas ocasiones “se les complica 
el acceso”. Por otro lado, el regidor 
pejino ha destacado la importancia 
que tiene el montaje de las nuevas 

pérgolas para “tener un espacio en 
condiciones a resguardo del sol y las 
altas temperaturas”. Según González, 
con este nuevo equipamiento la Salvé 
sigue mejorando sus servicios poco a 
poco: “Nuestra playa tiene que ofrecer 
todas las cualidades que requieren los 
ciudadanos para estar a la altura de 
todo lo que exigen y, de esta manera, 
la Salvé pueda ser un referente regional 
y nacional”.

Laredo instalará nuevas pasarelas en la 
Playa Salvé para mejorar la accesibilidad 
de personas con movilidad reducida

Miguel González, alcalde de Laredo. 
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El Ayuntamiento de Limpias, 
aprovechando la semana no 
lectiva del 30 de octubre al 3 
de noviembre, ha ejecutado una 
intervención en el tejado del 
CRA Asón para poner fin a las 
humedades y filtraciones que 
vienen produciéndose desde hace 
meses. Para ello se han contratado 
los trabajos de “repaso del tejado 
en las alas izquierda y derecha” 
por un importe cercano a los 
5.000€+IVA.

Durante el parón veraniego se 
detectó que la aparición recurrente 
de humedades es fruto de 
“deficiencias” en la cubierta, junto 
con la falta de un mantenimiento 
adecuado en los últimos años, a 
pesar de ser relativamente nueva. 

Por eso, se han encargado trabajos 
de reparación y mantenimiento 
en dicha cubierta para poner 
fin a las goteras y acabar con 
las humedades derivadas de las 
filtraciones de las dos alas laterales 
del colegio.

Para ello, durante esta semana 
no lectiva de noviembre, se ha 
limpiado todo el mortero del 

recibido de las tejas y se han 
aplicado dos manos de “aquastop” 
en todos los cordones existentes. 
Además, se han sustituido todas 
aquellas tejas rotas, así como 
ejecutado una correcta recepción 
de las limas zinc -que es por 
donde se están produciendo las 
filtraciones- para su posterior 
sellado. En adición, se han 

limpiado y revisado todos los 
canalones y bajantes.

En palabras de Ignacio Sainz, 
alcalde de Limpias, “en campaña 
electoral nos comprometimos con 
el Ampa, y posteriormente tras la 
toma de posesión con la dirección 
del colegio también, a desarrollar 
aquellas actuaciones más urgentes 
que nos demandaban y que 

tenían que ver con problemas de 
mantenimiento principalmente.

Complementariamente a estos 
trabajos, también se aplicará un 
tratamiento de desinsectación 
contra las termitas que consistirá 
en la inyección en los muros de la 
fachada trasera, principalmente, 
mediante tacos con válvulas 
antirretorno con el fin de introducir 
el producto en el muro y que los 
insectos detecten la sustancia y no 
accedan por dicho muro. 

La actuación, que viene 
determinada por la localización de 
termitas en la escalera de la planta 
baja, cuenta con un presupuesto 
de 2.800€+IVA y un plazo de 
ejecución de un día. Además, 
cabe recordar que durante las 
vacaciones escolares de verano 
se ejecutaron también trabajos 
de consolidación del muro de 
mampostería existente en la zona 
trasera del colegio, para proceder 
a la colocación de postes y panel 
de malla hércules para arreglar el 
vallado de esa zona del colegio. 
Al igual que la tala del chopo, 
que se situaba junto a una de las 
entradas del centro y que suponía 
un riesgo para los alumnos, y otras 
pequeñas intervenciones en suelos 
y paredes de algunas aulas y otras 
estancias que presentaban daños o 
humedades.

El Ayuntamiento de 
Limpias pone en 

marcha un servicio de 
transporte médico para los 
vecinos y vecinas de Seña 
para trasladarlos a consulta 
en el consultorio médico de 
Limpias. El servicio, que 
entrará en funcionamiento 
a partir del 1 de diciembre, 
se desarrollará todos los 
martes en horario de tarde 
y será gratuito para los 
usuarios, ya que será el 
propio Ayuntamiento quien 
asumirá el coste.

En palabras del alcalde 
de Limpias, Nacho Sainz: 
“Esta medida era uno de 
nuestros compromisos 
fundamentales con los 
vecinos y vecinas de Seña 
si gobernábamos. En menos 
de 6 meses de gobierno, ya 
la hemos puesto en marcha. 
Ahora vamos a seguir 

trabajando para resolver 
el resto de necesidades 
que tiene la pedanía.” 
Para poder acceder al 
servicio de transporte 
médico de ida y vuelta, los 

usuarios deberán indicar 
que quieren la consulta en 
“horario de taxi” a la hora 
de solicitar la cita médica. 
Cada martes a las 14,45h, 
en la iglesia de Seña, se 

realizará el primer viaje para 
3 pacientes, que serán 
llevados al consultorio de 
Limpias. Posteriormente, 
el servicio de transporte 

volverá a subir para recoger 
a los siguientes 3 usuarios. 
A la finalización de las 
consultas, se trasladará de 
nuevo a los usuarios en 
dos turnos.   El servicio de 
transporte médico, que será 
prestado mediante un taxi, 
será sufragado íntegramente 
por el Ayuntamiento, de 

manera que los 
usuarios puedan 
disfrutar de él de 
manera gratuita. 

En una primera 
fase, se analizará 
su funcionamiento 
para ir mejorándolo 
progresivamente, 
i n c o r p o r a n d o 
soluciones a las 

necesidades y sugerencias 
que vaya aportando los 
demandantes del mismo. 
Esta medida se enmarca 
dentro de un conjunto 

de primeras medidas 
para la pedanía de Seña, 
sumándose a  la  ya 
anunciada que habilitará 
una partida presupuestaria 
para que se pueda gestionar 
conjuntamente entre el 
Ayuntamiento y la Junta 
Vecinal, para afrontar 
pequeñas actuaciones y 
reparaciones en la pedanía. 

El pasado viernes 17 de 
noviembre, aprovechando 
la celebración de la sesión 
ordinaria del pleno de la 
Junta Vecinal, y tras finalizar 
la misma, el alcalde Nacho 
Sainz explicó a los asistentes 
en qué consistiría el servicio 
de transporte médico y 
cómo podrían hacer uso de 
él. Momento en el que los 
asistentes plantearon otra 
serie de dudas y preguntas, 
que fueron respondidas por 
el regidor.
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LIMPIAS • SEÑA

Ambulatorio de Limpias.

CRA Asón y Escuela Infantil Conde Albox.

El Consistorio pone en marcha un servicio de transporte 
médico entre Seña y el consultorio de Limpias

El Ayuntamiento repara la cubierta del tejado del 
CRA Asón aprovechando la semana no lectiva

En 2024, se abordará 
la intervención en el 
exterior, sobre el suelo 
de las pistas deportivas 
y la zona del patio

El servicio de 
transporte médico 
funcionará todos los 
martes, a partir del 
1 de diciembre, en 
horario de tarde
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El equipo de gobierno de 
Limpias incluirá una partida 
presupuestaria para Seña en los 
presupuestos municipales de 2024, 
que será gestionada conjuntamente 
entre el Ayuntamiento y la Junta 
Vecinal de Seña. La medida, 
rechazada durante años por el 
anterior equipo de gobierno, 
funcionará como una prueba piloto 
para avanzar hacia el presupuesto 
propio.

En palabras del alcalde de 
Limpias, Nacho Sainz: “Vamos 

a incluir una partida en los 
presupuestos municipales de 2024 
para Seña. Este es el primer paso 
para cumplir nuestro compromiso 
con los vecinos de Seña: el 
presupuesto propio para la Junta 

Vecinal. Seguiremos trabajando 
para resolver los grandes temas 
pendientes de la pedanía.”

Según Ilenia Ruiz Gandarillas, 
actualmente también concejala 
encargada de Juntas Vecinales, “es 

una reivindicación histórica que 
llevamos peleando desde 2015 ante 
el anterior gobierno municipal, que 
la rechazó sistemáticamente. Nos 
alegra que otros grupos políticos 
y que el actual Presidente de la 

Junta Vecinal se hayan sumado a 
la reivindicación del presupuesto 
propio para Seña. A partir de ahora, 
le toca a la Junta Vecinal mover 
ficha para elaborar su presupuesto 
en los próximos años”.

La partida será gestionada 
conjuntamente entre la pedanía 
y el Ayuntamiento a través de la 
Comisión Paritaria, que establece 
la Ley de Entidades Locales 
menores de Cantabria para la 
coordinación entre ayuntamientos 
y juntas vecinales, en la que se 
decidirán cuáles son las áreas 
y las prioridades a las que se 
destinarán los fondos. Además 
dentro de esta partida, se incluirá 
el importe correspondiente para 
la organización de las fiestas 
patronales de la pedanía por parte 
de la Junta Vecinal.

Para este 2024, el equipo de 
gobierno de Limpias planea 
contemplar dos actuaciones más 
en el presupuesto relativas a la 
pedanía: la compra de un terrero 
para la construcción de una 
pista polideportiva en Seña y la 
cubrición del parque infantil del 
centro del pueblo.

LIMPIAS • SEÑA

Ayuntamiento  de Limpias.      

Los presupuestos municipales de Limpias 
para 2024 incluirán una partida para Seña

La partida en el 
presupuesto municipal 
de 2024 es el 
primer paso en la 
consolidación de un 
presupuesto propio 
para Seña
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Red Cambera presenta 
e l  v ídeo-documental 
“Memorias de agua dulce. 
Habitantes y vivencias del 
río Asón” como fruto de un 
proceso de participación 
ciudadana en el marco del 
proyecto Asón Lab: tejiendo 
redes para la transmisión de 
saberes.

El estreno tendrá lugar 
el próximo 1 de diciembre, 
a las 17:30, en el salón 
de actos de la Fundación 
Orense en Ramales de la 
Victoria. 

El vídeo-documental 
r e c o g e  r e f l e x i o n e s , 
experiencias vitales y 
propuestas de algunas de 
las más de cien personas 
que han part icipado 
en  los  l abora tor ios 
ciudadanos de Asón Lab. 

Para la elaboración del 
vídeo-documental se ha 
seguido la metodología 
del vídeo participado. 
De esta manera, se han 
contemplado un conjunto 
de técnicas que buscan 
lograr la participación de 
las personas mayores, desde 
el diseño hasta el guion, en 

la creación de su propio 
documental. En palabras 
de Paloma F. Valdor, 
coordinadora del proyecto 
“el proceso ha resultado 
muy enriquecedor en cuanto 
al empoderamiento, al dar 
voz a sus participantes para 
comunicar sus vivencias y 
necesidades a los tomadores 

de decisiones y a otros 
grupos y comunidades”. 

Asón Lab cuenta con el 
apoyo de la Fundación EDP 
a través de su programa 
EDP Solidaria, y del 
Ayuntamiento de Ramales 
de la Victoria. El desarrollo 
de Asón Lab se ha basado 
en la organización de 

laboratorios ciudadanos 
como lugares de producción 
de nuevas formas de 

v i sua l i za r, 
m a p e a r  y 
representar las 
inquietudes de 
un colectivo, 
en este caso 
p e r s o n a s 
m a y o r e s 
ligadas al río 
Asón. 

D e  e s t a 
manera, se han generado 
procesos de aprendizaje 
compar t ido  basados 
en lo comunitario. La 
metodología desarrollada 
en Asón Lab ha consistido 
en la organización de un 
laboratorio ciudadano 
desarrollado a través de 
encuentros participativos 

relacionados con el bien 
común, el medio ambiente 
y su conservación. Estos 
espacios de encuentro han 
permitido reconocer a las 
personas mayores como 
transmisores de saberes a 
la sociedad sobre los usos 
y conservación del medio 
natural.Red Cambera es 
una entidad sin ánimo de 
lucro que nació en 2010 en 
Cantabria y trabaja con el 
objetivo de conservar 
la naturaleza. Además 
de impulsar Asón Lab, 
desarrolla el Proyecto Ríos 
y Fluviatilis en Cantabria, 
y es socio del proyecto 
LIFE Divaqua  para 
integrar la participación 
de la ciudadanía en la 
conservación de Picos de 
Europa y su entorno.

RAMALES DE LA VICTORIA

COLINDRES

Red Cambera presenta el documental “Memorias de agua 
dulce. Habitantes y vivencias del río Asón”

El proyecto ha 
contado con la 
participación de 
108 personas de los 
pueblos en torno 
al río Asón

Momento del rodaje del video documental. 

L a  c o n c e j a l a  d e 
Servicios Sociales, Araceli 
Ayesa, ha comunicado la 
adjudicación del contrato 
de “Tareas organizativas, 
de asistencia y seguimiento 
educativo del Centro de 
Atención al Infancia y la 
Adolescencia”, para los 
próximos cuatro años, 
siendo renovable año a año.

La empresa adjudicataria 
ha sido Óptima Proyectos 
S.L., por un importe 
anual de adjudicación de 
51.000 euros. Ayesa, ha 
informado, que el Centro 
de Día de Atención a la 
Infancia y Adolescencia 
de Colindres ha sido 
acreditado como Centro de 
Calidad por la Sección de 

Acreditación y de Calidad 
de la Dirección General 
de Dependencia, Atención 
Sociosanitaria y Soledad 
no deseada del Gobierno 
de Cantabria cumpliendo 
con todos los requisitos 
materiales, profesionales 
y funcionales que la ley 
establece”. 

Este servicio, se presta 

en las instalaciones de la 
Casa de la Juventud de 
Colindres y está dirigido a 
niños, niñas y adolescentes 
de seis a dieciocho años 
que necesitan de apoyos 
socioeducativos para ver 
cubiertas sus necesidades, 
ayudando a las familias a 
prevenir las dificultades de 
riesgo que vayan surgiendo 

durante la crianza. Además, 
ofrece un espacio protector 
para el menor a través de 
la realización de diferentes 
programas de desarrollo 
p e r s o n a l  d o n d e  s e 
refuerzan las habilidades, 
apoyo emocional, hábitos 
de estudio y participación 
social, junto a otras más 
lúdicas como excursiones, 

actividades deportivas o 
talleres. Igualmente se 
llevan a cabo actividades 
dirigidas a los padres y 
madres centradas en el 
asesoramiento y apoyo 
socioeducativo de sus 
hijos e hijas.El Centro 
de Día de Colindres, al 
igual que los existentes en 
otros puntos de la región, 
depende de los Servicios 
Sociales de Atención 
Primaria y está financiado 
por el Ayuntamiento con 
la colaboración del ICASS 
del Gobierno de Cantabria.

El ayuntamiento adjudica el servicio del Centro 
de Atención a la Infancia y a la Adolesciencia
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ESCALANTE COLINDRES

D.T.

El consejero de Fomento, 
Ordenación del Territorio y 
Urbanismo, Roberto Media, se ha 
reunido con el alcalde de Escalante, 
Francisco Sarabia, para analizar 
las principales necesidades 
del municipio y han acordado 
colaborar de manera conjunta en 
la mejora de la red de carreteras 
del municipio, así como en su red 
de saneamiento y abastecimiento.
Así, Media se ha comprometido 
con el regidor a agilizar los 
trámites administrativos para 
reforzar y mejorar la seguridad 
vial de la carretera entre Escalante 
y Montehano, que supondrá una 
inversión de más de 40.000 euros.

Del mismo modo, la Consejería 
colaborará en la mejora de la 
plataforma y la ejecución del paso 

peatonal que conecta Escalante 
con Castillo, en el tramo que va 
desde la ermita de San Roque 
hasta la ermita de San Román. Un 
proyecto que, con una inversión 
de más de 1,7 millones de euros, 
discurre por terrenos del Parque 
Natural de las Marismas de 
Santoña, Victoria y Joyel. El 
consejero también ha mostrado su 
disposición a financiar el arreglo 
de varios viales que transcurren 
por distintas localidades del 
municipio con el fin de mejorar 
la red de infraestructuras viarias 
de Escalante. Media y Sarabia han 
aprovechado el encuentro para 
analizar la posibilidad de mejorar 
y renovar la red de abastecimiento 
de Escalante con el fin de reducir 
las pérdidas y mejorar la garantía 
de suministro en el municipio.

Fomento colaborará con el municipio 
de Escalante en la mejora de la red 
de carreteras del municipio

Media, durante su encuentro con Sarabia.                               Foto: Páginas.
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COLINDRES

Recientemente se ha celebrado la primera quedada de los alumnos de los 
colegios de Colindres Pedro del Hoyo y Fray Pablo nacidos en 1973. Beatriz 
Palacio y Gema Caviedes fueron las organizadoras del evento, que concluyó con una 
enorme satisfacción y agradecimiento por parte de todos los asistentes a la reunión de 
antiguos alumnos a las dos compañeras por su iniciativa, que les hizo pasar una velada 
muy especial y muy emotiva recordando los buenos momentos de su infancia.

El pasado sábado tuvo lugar una celebración muy especial en el restaurante 
"La Barca de Treto" (Treto), donde se dieron cita 20 amigos y compañeros. Todos ellos y 
ellas nacieron en el año 1966. Se reunieron un año más disfrutando de una comida muy 
animada en un ambiente de hermandad, amistad y compañerismo. Fue una excelente 
ocasión para pasar una jornada agradable, para ponerse al día y para comprometerse a 
repetir el reencuentro que llevan celebrando desde hace 12 años. 

A principios de noviembre se disputó la II Copa Federaciones de Doma Clásica & CDA 
en las instalaciones de la Hípica Nova Victoria. El equipo del Centro Ecuestre “La Quinta”, 
de Laredo, quedó campeón gracias a las amazonas Daniela Llaguno, Paula Pérez-Fuentes 
y Fabiola Revilla, que realizaron un trabajo excelente bajo la dirección de su entrenadora 
María Venero Hoyo. ¡Enhorabuena por este gran triunfo campeonas!

Cantabria se proclama campeona de la 
II Copa Federaciones de Doma Clásica

 LAREDO



Carlunas se despide anunciando su 
incorporación completa a Cristalbox. La 
decisión de Cristalbox de incorporar a su red 
a todos los talleres de Carlunas, sitúa a la 
marca en una sólida posición, ayudando así 
a las compañías de seguros para aumentar 
la cobertura de sus clientes.

Durante el primer trimestre de 2022, el 
Grupo Belron, propietario de Carglass, 
adquirió las empresas de Cristalbox y 
Carlunas. Ahora estos dos últimos se 
fusionan convirtiéndose en la segunda mayor 
red de talleres de reparación, sustitución y 
recalibración de lunas para vehículos, de 
este modo, Cristalbox da un paso gigante 
mejorando notablemente su cobertura a nivel 
nacional, con la incorporación de todos los 
talleres de Carlunas en puntos estratégicos 
de toda la geografía española, y suma en 
total la impresionante cifra de 275 talleres 
en toda España. 

Pedro Arnaiz, gerente del taller de 
reparación CRISTALBOX CICERO, 
explica que siguen siendo los mismos, con 
la misma atención especializada que han 
venido prestando a sus clientes durante los 
últimos 10 años reparando lunas y todo 
tipo de cristalería de vehículos, y que este 
cambio será positivo para todos, ya que 
refuerza la seguridad y la confianza en un 
grupo fuerte y sólido, que garantiza el buen 
funcionamiento tanto a nivel particular, 
como con las compañías de seguros. 

Así mismo nos recuerda que su taller 
es el único de la zona especializado en la 
instalación y calibrado de sistemas ADAS 
(cámaras que van integradas en los parabrisas 
de los coches de última generación), y que 
todos los coches nuevos ya deben de llevar 
integrado este sistema de seguridad. También 
recordar que no cambian de ubicación, sólo 
de nombre, y seguirán atendiéndoles en la 
Carretera General, número 96, Edificio Aula 
14, Cicero.

Para celebrar el nuevo cambio de sus 
instalaciones, Cristalbox Cicero obsequiará 
a todos los clientes que realicen una 
reparación o un cambio de parabrisas, con un 
estupendo paraguas exclusivo  de la marca 
Kukuxumusu, promoción válida hasta el 31 
de enero de 2024.
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CICERO

CRISTALBOX consolida su crecimiento reforzando su 
cobertura con la incorporación de Carlunas a su red

Carlunas Cicero pasa a 
ser Cristalbox Cicero, 
ofreciendo los mismos 
servicios y buen trato 
de siempre a sus clientes

Unidad móvil de Cristalbox Cicero.

Pedro Arnaiz, (derecha), gerente de Cristalbox Cicero. 

CRISTALBOX CICERO  · 942 61 65 53
Carretera General, nº 96 - Edificio Aula 14 · Cicero



La Consejería de Industria, 
Empleo, Innovación y Comercio 
del Gobierno de Cantabria ha 
aprobado la concesión de las 
ayudas del Bono Social Térmico 
del año 2023 a 14.155 personas, 
por un importe de más de tres 
millones de euros (3.042.855,11 
€). El consejero de Industria, 
Eduardo Arasti, ha señalado que 
esta medida permitirá aliviar el 
incremento de la factura energética 
de los hogares con menos recursos 
de la región, en la parte de la 
misma destinada a calefacción, 
agua caliente o cocina.

Arasti ha dado orden de agilizar 
en la medida de lo posible la 
tramitación de la resolución y 

su posterior pago, con el fin de 
poder ingresar las ayudas a las 
familias más vulnerables de la 
región lo antes posible. Se trata 
de ayudas directas, mediante la 
concesión de un pago único anual, 
financiadas por la Secretaría de 
Estado de Energía por importe de 
2.684.804 euros, que el Gobierno 
de Cantabria ha complementado 
en sus presupuestos con una 
partida de 400.000 euros.

Para el cálculo de la cuantía de 
la ayuda a percibir por las personas 
beneficiarias se tienen en cuenta 
dos factores, la zona climática en 
la que la persona tenía contratado 
el suministro eléctrico, así como 
su condición de vulnerabilidad.
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LAREDO

D.T.

El Ayuntamiento de Laredo 
cuentará con nuevo secretario, 
plaza que lleva cubriéndose de 
manera temporal desde hace más 
de tres años. Así pues, Pedro María 
de Egaña Barrenchea, habilitado 
nacional de carrera que proviene 
del del Ayuntamiento de Bezana, 
releva al hasta ahora secretario 
accidental Darío Solana Goitia 
tras tomar posesión en la alcaldía. 
 
La vacante será cubierta 
en comisión de servicios, 
condición que permite ocupar 
un puesto de trabajo en caso 
urgente e inaplazable necesidad 
por un funcionario que reúna 

los requisitos establecidos 
para su desempeño en la 
relación de puestos de trabajo 
por un máximo de dos años. 
 
El alcalde de Laredo, Miguel 
González, ha destacado la 
importancia y la trascendencia de 
la labor del secretario en el seno 
de un ayuntamiento: “Esta figura 
es fundamental para el desarrollo 
efectivo de las funciones 
administrativas y legales de 
nuestra institución. Su papel es 
vital en la garantía de legalidad, 
transparencia y eficiencia 
en la gestión municipal”. 
 
Asimismo, el regidor de la 
localidad se ha mostrado 

sa t i s f echo  por  “ segu i r 
fortaleciendo la estructura 
interna del Ayuntamiento” 
cubriendo este tipo de “puestos 
clave”. Por otro lado, cree que 
“la experiencia y el compromiso 
de Barrenchea va a contribuir 
significativamente en el progreso 
de Laredo y en consecuencia en 
el bienestar de los ciudadanos”. 
Hay que recordar que esta 
incorporación se suma a la del 
interventor, que se anunció “tan 
solo hace un mes” con el mismo 
sistema de provisión laboral. “Es 
un logro haber gestionado estas 
dos incorporaciones tan rápido 
cuando las plazas llevaban tanto 
tiempo sin cubrir”, ha asegurado 
González.

La villa pejina contará con un 
nuevo secretario municipal

Pedro María de Egaña Barrenchea (derecha), nuevo secretario municipal.                           Foto: Cedida/ Páginas.

CANTABRIA  ORIENTAL

Aprobadas las ayudas 
del bono social térmico
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COLINDRES

LAREDO

D.Trueba

Las carreteras N-629 y N-634 
a su paso por el municipio van a 
ser objeto de una serie de obras 
para mejorar la accesibilidad, la 
iluminación y la seguridad. 

El proyecto de humanización 
de estos tramos de carreteras tiene 
como objetivo aumentar seguridad 
vial tanto de conductores como 
de peatones o ciclistas y responde 
a la petición realizada en este 
sentido desde el Ayuntamiento de 
Colindres en la finalización de la 
pasada legislatura. 

La financiación de estas 
obras corresponde al Ministerio 
de Transportes, Movilidad y 
Agenda Urbana (Mitma), que ha 
adjudicado por 530.427 euros (IVA 
incluido) el proyecto de obra para 
la humanización de las carreteras 
N-629, entre los kilómetros 86,900 
- 87,440; y la N-634, entre los km 
172,000 - 173,635, a su paso por 
Colindres. 

El proyecto contempla, entre 
otros elementos, mejoras de las 
condiciones de accesibilidad en los 
pasos de peatones y eliminación 

de barreras arquitectónicas 
en itinerarios peatonales, 
sustitución de pavimento en 
aceras deterioradas, sustitución de 
luminarias actuales por luminarias 

con tecnología LED e instalación 
de nuevas unidades, cambio 
de semáforos en la travesía e 
instalación de conjunto de capta-
faros LED en pasos de peatones 

inteligentes. 
El alcalde de Colindres, Javier 

Incera, agradece esta adjudicación 
de las obras que responde a la 
petición que elevaron desde el 

Ayuntamiento al Ministerio a 
través de la Demarcación de 
Carreteras para la mejora de estos 
viales nacionales. “Una buena 
noticia para Colindres y para todos 
los vecinos y vecinas que vamos a 
ver cómo estos tramos de carretera 
que cruzan por nuestro municipio 
van a integrarse completamente 
en nuestro entorno urbano con la 
mejora en las aceras y, sobre todo 
con una mejora en la seguridad”, 
ha explicado Incera. 

Este proyecto, incluido en el Plan 
de Recuperación, Transformación 
y Resiliencia (PRTR) que se 
financia con cargo a los fondos 
NextGenerationEU, muestra el 
cambio ejercido en la política de 
carreteras en favor de la movilidad 
sostenible y activa, por lo que 
permitirá mejorar la seguridad vial 
para los peatones y ciclistas en la 
travesía, así como su accesibilidad. 

El objetivo es generar, en 
relación con la Red de Carreteras 
del Estado, un entorno urbano más 
accesible, inclusivo y sostenible 
que ayude a descarbonizar la 
movilidad urbana y mejorar la 
calidad del aire. 

Colindres, verá remodeladas 
sus carreteras nacionales 

El Estado adjudica la remodelación de las travesías de Colindrespor un importe de 530.000 euros.     Foto: Páginas.

Asy tek  So luc iones 
Energé t i cas  p ropone 
aislamientos para techos y 
paredes con guata de celulosa 
a base de papel reciclado 
y sal de boro. Hablamos 
con su gerente, Agustín 
Martínez Villa sobre este 
método ecológico y eficaz. 
Acometer un aislamiento 
completo con techos y 
paredes incluidos, puede 
suponer ahorros energéticos 
de hasta un 46%. Una 
empresa de Laredo, Asytek 
Soluciones Energéticas, ha 
encontrado un modo eficaz de 
realizar este tipo de trabajo, 
aplicando un material muy 
presente en bioconstrucción 
y construcción sostenible 
desde hace décadas, la guata 
de celulosa (AISLANAT), 
que actúa como aislamiento 
térmico y acústico. Una 
vivienda bien aislada 
aumenta el confort en el 
hogar y además reduce el 
gasto energético, algo a tener 

muy en cuenta, pues este 
ahorro puede ser realmente 
considerable, dado el actual 
precio de la energía. Al 
realizar este tipo de trabajos 
de aislamiento, conviene 
intervenir no sólo en puertas 
y ventanas, también paredes, 
techos y suelos son de suma 
importancia. Este material 
es innovador, ecológico, de 
fácil aplicación y limpio, 
muy extendido en Estados 
Unidos y Europa, donde 
lleva usándose desde hace 
30 años. Es antifúngico 
e imputrescible, ya que 
funciona como repelente 
de insectos e impide la 
formación de hongos. 
Además, estas sales impiden 
que ante un incendio se 
propague el fuego, debido a 
que al entrar en contacto la 
sal de boro con una fuente 
de calor, esta desprende 
moléculas de agua.

Agustín, gerente de Asytek, 
nos cuenta que el aislamiento 

a base de celulosa es un 
trabajo sencillo y limpio. ”Su 
casa puede quedar aislada en 
un sólo día gracias a nuestro 
increíble sistema y nuestro 
saber hacer. No es necesario 
realizar una gran reforma 
para aislar, con una pequeña 
intervención de un día y 
con la máxima limpieza le 
dejamos su hogar aislado”.

Asytek propone también 
equipos de ventilación 
autónomos, que controlan el 
nivel de humedad interior, 
evitando así problemas de 
condensación, y renovando el 
aire interior de la vivienda sin 
tener pérdidas en calefacción, 
gracias al intercambiador 
de calor incorporado en 
el equipo. Interesantes 
propuestas para un hogar 
acogedor y con un coste 
económico. Si buscas este 
tipo de soluciones, no dudes 
en contactar con ellos en el 
número de teléfono 620 809 
567.

Asyteck Soluciones Enérgeticas, la 
solución profesional para aumentar 
la eficiencia energética en tu hogar
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COMERCIOS Y
SERVICIOS

• A Dúo Atelier 
• Academia Británica
• Admin. Loterías Nº1
• Alex Peluqueros
• Alianza Ocio
• Anacar
• Anati Estética
• Aramar Moda infantil
• Área 3 Servicios 
   Inmobiliarios
• Arruque
• Ason FM
• Audifonorte 
• Auto Lavandería Speed    
  Queen Colindres
• Aviones de papel 
  (Baby & kids) 
• Blanco Hogar
• Boreal 
• Campos de Palacios 
• Carnicería Charcutería 
  Siglo XXI
• Carnicería Rafa
• Carnicería Yolanda
• Centro de Estética 
   Desirée
• Centro de Estética 
   María Aranguren
• Centro Óptico Colindres 
• Cycling Vallina Skyrun
• Dasser 

• D´ Punta en Blanco 
• De Pura Vida
• Deporte C-22 
• Deportes A.M.
•  Echevarría Servicios 
   Empresariales e 
   Inmobiliarios
• Ecothermia Vélez 
  Instalaciones
• Enmarcaciones Zubieta
• Estrymens Colindres
• Eurosofás
• Farmavalle
• Fer Cano Barber Shop
• Ferretería Cántabra
• Ferretería El Regalo 
  del  Hogar
• FisioFemfit 
• GLS Colindres (Empresa 
  de paquetería) 
• Golosos 
• Gráficas Incera 
• Guacamola
• Haira
• Hiper hongxin
• Informática PC Ruiz
• Intimo Due
• J&M
• Jelcal Floristería
• Joyería Carmen Villa
• Juanje, Las2conJ
• JVM Cocinas 
• Kiddles
• La Frutería

• La Jaula
• La Tahona 
• Leguma Salud
• Ler Librerías
• Librería El Rincón de Pili 
• LINK
•  Logopedia PGA - Laura 
   González Aboitiz
• Magia Estilistas
• Mapfre San Ginés
• Más Fragancias 
• Mete+Tallas
• MGS Seguros
• MJ Estética
• Mobiliario Lamar
• Modas Margot
• Moras 
• Moras -2
• Multihogar Decoración 
• Ohana Herbodietética 
  Colindres
• Óptica la Magdalena
• Oxford
• Pastelería Delices
• Pastelería Valtierra
• Peluquería Almudena
• Peluquería Canina Keni
• Peluquería Carbel
• Peluquería Imagen 
• Peluquería Patricia
• Peluquería Paula Moll
• Perfumería Mila
• Periódico Páginas 
• Piccola

• Pizza Chef 
• Play English Colindres
• Positive Coach Academy 
  Academy
• PYB Administración 
  Eugenia Pascual
• Regalos Alicia Zubieta 
• Relojería Joyería Laura 
  Pascual 
• Rubén González 
  Osteopatía
• Salón de belleza 
   Glamour
• Salón de belleza 
   Mari Carmen 
• Sister´s
• Sister´s kids and Teen
• Suministros Hostelería  
  Ojáncano
• Supermercados Subigar 
   (Covirán)
• Susana Nails
• Tuister Carnaval 
• Tuister Juguetería 
• Venus Journey Foto &    
   Video
• Vila Abogados 
• World Dance Studio 
• Zapatería Araitz 
• Zapatería Bolboreta
• Zapatería S&S 
RESTAURACIÓN 
Y HOSTELERÍA

• Bar Ana 
• Bar Cafetería WILLY´S
• Bar Chade
• Bar Doblos 2
• Bar Fuentebuena
• Bar La Mar
• Bar La Rosa
• Bar La Venta
• Bar Las Olas
• Bar Límite 
• Bar Marendazzo
• Bar Oporto
• Bar Piscis
• Bar Santander
• Café Bar TAKATUKA
• Café KUBIK
• Cafetería Galicia 
• Cafetería La Calzada
• Cafetería Remolino
• Cafetería Westfalia
• Cervecería Acuario
• El Paladar 
• El Rincón de María
• El Tablón
• Hospedería Asador 
  “El Puerto”
• Hotel Restaurante 
  Montecarlo 
• Nómadas FT 
• Pizza chef
• Salón de Juegos
   La Magdalena 
• Taberna Ka-Buddha

Socios APYMECO 2023

L.Vidal

Llegó diciembre y con él la 
Navidad, Colindres ya empieza a 
inundar sus calles con el espíritu 
navideño que proporcionan las 
luces, los decorados urbanos, los 
escaparates de los comercios, los 
villancicos...y es que sin duda, 
las navidades son la mejor época 
del año para apreciar la mayor 
expresión de creatividad conjunta 
que existe. Las navidades con la 
fantasía de Papá Noel y los Reyes 
Magos, son unas semanas donde 
prácticamente toda la humanidad 
en cualquier lugar del mundo 
participamos de una misma ilusión, 
y en cada sitio existen diferentes 
formas de apoyarla. 

Nos encontramos en Colindres, 
donde si hay alguien que promueve 
la navidad, es APYMECO, la 
Asociación de Pequeña y Mediana 
Empresa de Colindres, y que un 
año más hace que estas fiestas 
sean un poquito más amenas y 
divertidas para todos, con sus 
concursos y promociones.

El pequeño y mediano comercio 
es quien mantiene viva la vida 

de los pueblos, y es por ello 
que necesita el apoyo de todos 
sus vecinos, porque sólo en los 
comercios pequeños encontrarán 
un trato cercano y amable, lejos de 
la frialdad de los grandes centros 
comerciales.

 Este año Apymeco vuelve a 
sortear 6.000 euros en vales de 
compra, repartidos en 1 premio 
de 1.500 euros, 5 premios de 
500 euros y 10 premios de 200 
euros. Todos los clientes de los 
establecimientos asociados pueden 
participar en el sorteo simplemente 
haciendo sus compras, rellenando 

la papeleta con sus datos 
personales y depositándola en la 
urna correspondiente hasta el 5 
de enero. El sorteo será público 
y se realizará en directo el día 
7 de enero a las 19:00 h y será 
retransmitido por Radio Asón FM. 
Los premios deben ser canjeados 
en los establecimientos asociados 
en un plazo de 15 días a contar 
desde el 17 de enero de 2024.

Los escaparates de los comercios 
serán de nuevo un motivo más para 
hacer más atractivo un paseo por 
las calles de Colindres, ya que 

Apymeco premiará con 600 euros 
repartidos en un primer premio de 
300 euros, un segundo premio de 
200 euros y un tercer premio de 
100 euros, (todos ellos en vales 
de compra), a los establecimientos 
con la mejor decoración navideña. 

Los participantes pueden 
inscribirse hasta el día 8 de 
diciembre, y enviar un video o 
una fotografía a la Asociación 
para que el jurado los valore. Esta 
es sin duda una bonita iniciativa 
para promover la creatividad de los 
comerciantes a la hora de presentar 
sus productos de la forma más 
atractiva posible, y crear con ello 
un especial ambiente festivo en las 
calles de Colindres. Se valorará 
especialmente la originalidad, 
montaje, iluminación, creatividad, 
atractivo comercial y la relación 
con el producto comercializado.

Y no podía faltar un año más 
la ya conocida BICICLAUS, 
que este año se celebrará el día 
23 de diciembre, en la Plaza 
de la Constitución, donde los 
participantes podrán recoger sus 
dorsales a partir de las 11:30 h, y 
dará comienzo el recorrido a las 
12:00 h, pasando por diferentes 

calles del pueblo y terminando de 
nuevo en el lugar de inicio.

Podrán participar de forma 
gratuita y voluntaria todos 
los habitantes de Colindres 
y visitantes. El requisito 
imprescindible es ir disfrazado de 
Papá Noel, no hay límite de edad 
para participar, aunque los menores 
de edad deben de ir acompañados 
o estar bajo la supervisión de un 
adulto (la organización no se hará 
responsable de ningún menor).

En este caso Apymeco repartirá 
500 euros más en vales de compra, 
repartidos en un premio individual 
al disfraz más conseguido de 
200€, 1 premio grupal (mínimo 8 
personas) de 200€ y otro premio 
grupal (mínimo 8 personas) de 
100€. Todas estas promociones 
tienen como objetivo principal 
fomentar las compras en el pequeño 
y mediano comercio y hostelería de 
la localidad, y motivar a la gente de 
toda la comarca a que realice sus 
compras en Colindres, siguiendo 
su ya conocido eslogan “Colindres, 
Centro Comercial Abierto”.

Toda la información se puede 
consultar en las redes sociales de 
APYMECO y en la web www.
comerciocolindres.es

Desde APYMECO queremos 
desearles ¡Feliz Navidad y 
Próspero Año Nuevo!

Colindres se viste de Navidad con la colaboración 
de APYMECO y sus promociones navideñas
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COLINDRES

Ayuntamiento de Colindres.                                                                                                  Foto: Páginas. 

LAREDO

¡La diversión sobre ruedas 
llega esta Navidad con nuestro 
Torneo DiverHockey 3x3! Si tus 
peques tienen entre 7 y 10 años, 
les encanta patinar y quieren vivir 
la emoción del hockey patines, 
¡este es el evento perfecto para 
ellos y sus amigos! Nuestros 
torneos son únicos porque te 
dan la libertad de crear tu propio 
equipo con tus mejores amigos y 
amigas, ¡El compañerismo es la 
clave del DiverHockey!

La competición 3x3 le da más 
acción y más emoción, ya que se 
trata de disputar partidos rápidos 
de 3 contra 3 para mantener a 
todos en movimiento continuo.

La forma de participar es 
muy sencilla, y la inscripción 
es gratuita. Los cupos son 
limitados, así que no te quedes 
fuera. ¡Regístrate ahora y únete 
a la diversión navideña! 

Si ya estás decidido, afina tus 
patines, forma tu equipo con 
tus mejores amigos y amigas, 
inscríbete a través de nuestro 
formulario o por Whatsapp para 
que no te quedes sin tu lugar en el 
torneo, y prepárate para disfrutar 
de un día lleno de risas, goles y 
espíritu navideño.

Detalles del Torneo: se 
celebrará el próximo domingo 3 
de diciembre a las 17:00 horas 
en el polideportivo 2 de Laredo. 
Puedes contactar para más 
información en el teléfono 657 
988 709.

¡Regala a tus hijos e hijas 
la experiencia de un torneo 
que combina la magia de la 
Navidad con la emoción del 
hockey patines! ¡Patina, juega, 
ríe y crea recuerdos inolvidables 
con nosotros en el Torneo 
DiverHockey 3x3! 

¡No te pierdas la emoción 
del DiverHockey Navideño!

L.Vidal

Llega la navidad, espacio 
de tiempo para compartir con 
nuestros seres más queridos 
y cercanos, y qué mejor que 
hacerlo disfrutando de hermosas 
actividades que despiertan 
nuestros sentidos, por todo ello, 
Colindres presenta un anticipo 
del calendario de actividades 
culturales que tendrán lugar 
en la localidad. El sábado 16 

de diciembre a las 19:30 h, 
tras la misa, actuación del 
Coro Maristerra en la Iglesia 
del Carmen. El miércoles 20 
de diciembre, a las 19:30 h, 
Festival benéfico (a beneficio 
de AYMY “Los niños de Haití”), 
en el pabellón del colegio Los 
Puentes, con la colaboración de 
la Academia de danza Estrymens.

El viernes 22 de diciembre, a 
las 19:00 h, Festival navideño de 

la Academia World Dance en el 
pabellón del CEIP Fray Pablo, y a 
las 20:30 h, Festival navideño de 
la Academia Trans World Gym 
en el polideportivo1. Esperamos 
que todas estas actividades sean 
de vuestro agrado y contamos 
con vuestra participación, 
eso nos motiva para seguir 
organizando nuevas actividades 
y seguir disfrutando del arte y de 
la cultura en nuestro municipio.

Preludio de actividades culturales 
para esta navidad en Colindres

IV Edición de Bonos Comercio y Hostelería 
realizada por el Ayuntamiento de Colindres

L.V.

El ayuntamiento de Colindres 
realizará su cuarta edición de 
Bonos Comercio y Hostelería, 
bajo el lema “Colindres compro en 
casa”. En la campaña participarán 

alrededor de un centenar de 
comercios. Con una inversión 
aproximada de 100.000 euros, 
se espera un impacto económico 
de 300.000 euros, que sin duda 
ayudarán a impulsar el comercio 
de la localidad. Esta campaña se va 

a realizar entre el 14 de diciembre 
y el 4 de febrero. Las condiciones 
de participación serán similares 
a las de años anteriores. Desde 
el Ayuntamiento os animamos 
a participar y os deseamos unas 
¡Felices Fiestas!
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VALLE DE VILLAVERDE

 D.T.

La Consejería de Fomento, 
Ordenación del Territorio y Medio 
Ambiente se ha comprometido 
con el Ayuntamiento de Valle de 
Villaverde a iniciar el próximo 
año los tramites para acondicionar 
la carretera CA-151, entre La 
Matanza y La Capitana-límite 
con Vizcaya. 

El consejero Roberto Media ha 
asumido hoy este compromiso con 
la alcaldesa, Esther Gómez, en el 
transcurso de la visita institucional 
que ha realizado al municipio para 

abordar con el equipo de gobierno 
local los diferentes proyectos que 
su departamento tiene previsto 
acometer en esta legislatura.

Sobre la mejora de la CA-151, 
Media ha explicado que el primer 
paso será redactar el proyecto y 
completar toda la tramitación 
ambiental para dar respuesta a 
la petición del Ayuntamiento de 
renovar este tramo de carretera, 
de aproximadamente 2 kilómetros 
de longitud, e incorporar en él un 
paseo peatonal que aporte mayor 
seguridad a los vecinos en sus 
desplazamientos a pie, petición 

que Valle de Villaverde ya planteó 
hace unos años al Gobierno de 
Cantabria y que hasta ahora no 
había sido atendida.

En cuanto a los proyectos en 
tramitación, por valor superior a 
1,5 millones de euros, el consejero 
ha garantizado que se van a 
agilizar los plazos todo lo posible 
para comenzar las obras cuanto 
antes. Se trata, concretamente, 
de la mejora de la travesía del 
núcleo urbano, la construcción del 
nuevo puente sobre el río Agüera 
en el barrio de La Capitana y la 
renovación del asfalto de varios 

caminos municipales. 
Roberto Media ha confirmado 

que esta última actuación, que 
se llevará a cabo con personal 
propio del Servicio de Vías y 
Obras, comenzará a ejecutarse a 
comienzos del año que viene y 
permitirá la reparación de 6.000 
metros cuadrados de viales, con 
una inversión de más de 50.000 
euros. 

En relación a la travesía, 
Roberto Media ha informado a 
Esther Gómez que el proyecto 
existente está siendo revisado para 
actualizar los precios y sacarlo a 
licitación el año que viene con un 
presupuesto base que superará 
el millón de euros. El proyecto 
consistirá en la mejora de la 
carretera en el entorno del casco 
urbano, a lo largo de la CA-152 
(Alto de La Escrita-La Matanza), 
para lo que se extenderá una nueva 
capa de rodadura, se colocarán 

elementos de seguridad vial y se 
habilitará un itinerario peatonal 
hasta el cruce sobre el río Agüera.

Y con respecto al nuevo puente 
en el barrio de La Capitana, cuyo 
concurso anterior quedó desierto, 
el consejero ha explicado que 
se va a revisar el proyecto 
original para sacarlo de nuevo a 
licitación, también en 2024, con 
un presupuesto estimado por 
encima de los 400.000 euros. La 
actuación incluirá la demolición de 
la estructura actual y construcción 
de una nueva más ancha y más 
segura.

Por último, la Consejería de 
Fomento estudiará también el 
proyecto para mejorar la red de 
saneamiento municipal que el 
Ayuntamiento se ha comprometido 
a presentar el año que viene.

Roberto Media ha manifestado 
su voluntad de satisfacer en esta 
legislatura las demandas de Valle 
de Villaverde y ha reiterado su 
disposición de colaborar con el 
Ayuntamiento para transformar 
en los próximos años la red viaria 
del municipio. Por su parte, Esther 
Gómez ha agradecido el interés del 
consejero por llevar a cabo todas 
estas actuaciones que, cuando 
estén concluidas, van a dejar las 
carreteras de Valle de Villaverde 
en “muy buen estado”.

El encuentro ha tenido lugar 
en la sede del Ayuntamiento y 
en él han participado también 
la directora general de Obras 
Públicas, María del Carmen 
López, y varios concejales de la 
Corporación local.

El Gobierno iniciará 
los trámites para 
estos dos kilómetros 
a los que se incorpora 
un paseo peatonal 
que aporte mayor 
seguridad a los vecinos

Fomento iniciará los trámites para renovar 
la carretera entre La Matanza y La Capitana

Imagen de la reunión en la sede del Ayuntamiento de Valle de Villaverde.                                     Foto: Páginas. 



D.T.

El consejero de Fomento, 
Ordenación del Territorio y 
Medio Ambiente, Roberto 
Media, se ha comprometido a 
realizar diversas actuaciones de 
calado en el Ayuntamiento de 
Santoña. Entre ellas destacan 
un  nuevo  aparcamiento 
subterráneo con 175 plazas 
y el estudio estructural del 
puente de acceso a la localidad 
a través de la CA-241, para en 
el futuro decidir si rehabilitarlo 
o construir uno nuevo en 
paralelo al actual. La Consejería 
de Fomento va a redactar el 
proyecto para la construcción 
de un estacionamiento bajo 

suelo en la calle Sor María del 
Carmen, que contará con 175 
plazas. Complementariamente, 
en la superficie sobre él se va 
a proceder a la reurbanización 
del espacio público con la 
construcción de un parque 
infantil techado. 

En la reunión también se ha 
tratado “uno de los proyectos 
más importantes para Santoña”, 
en palabras del consejero, 
como es la rehabilitación o 
la construcción del puente 
de acceso a la localidad en 
la CA-241. La Consejería de 
Fomento va a contratar un 
estudio estructural sobre el 
estado del viaducto antes de 
tomar una decisión sobre si 

procede su rehabilitación o hay 
que ejecutar uno paralelo. 

En materia de Vivienda, 
Santoña es uno de los siete 
ayuntamientos de Cantabria 
donde se van a construir 
Viviendas de Protección Oficial 
(VPO) en régimen de alquiler 
para jóvenes. En concreto, en 
el municipio se levantarán 28 
viviendas de las 171 que ha 
anunciado el Gobierno regional. 
Gesvican será la encargada de la 
ejecución.

En cuanto a los proyectos 
menores, se van a acometer 
obras de renovación de las aceras 
en las calles Méndez Núñez y 
Reguera Sevilla y se va a asfaltar 
la calle Juan de la Cosa. Además, 
se va a acondicionar como zona 
ajardinada el espacio degradado 
de la calle Virgen del Carmen, 
en la antigua cantera.

Estas decisiones se han 
tomado durante la reunión 
que ha mantenido el consejero 
de Fomento con el alcalde de 
Santoña, Jesús Gullart, y el 
teniente de alcalde, Ricardo 
Fernández. “Estamos satisfechos 
y contentos porque el proyecto 
estrella de esta legislatura, como 
es el aparcamiento disuasorio 
y la reurbanización de la 
superficie, va para adelante y 
eso supone una gran alegría”, 
ha afirmado Gullart.
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SANTOÑA

Roberto Media, recibe al alcalde de Santoña, Jesús Gullart. Foto: Páginas. 

Puerto de Santoña.                                                                Foto: Páginas. 

Fomento redactará el proyecto de 
construcción de un aparcamiento 
subterráneo de 175 plazas

D.T.

La pesca en Cantabria es una 
actividad fundamental tanto desde 
el punto de vista económico como 
cultural de la región . Según ha 
explicado el consejero Pablo 
Palencia, esta convocatoria 
de ayudas para modernizar la 
flota pesquera está cofinanciada 
por el Programa Operativo del 
Fondo Europeo Marítimo, de 
Pesca y de Acuicultura (FEMPA 
2021-2027), y su objetivo es 
apoyar la renovación de la flota 
pesquera cántabra mediante la 
financiación de inversiones a 
bordo de los buques para equipos, 
artes o motores que contribuyan 
a mejorar las condiciones de 
trabajo, la seguridad, salud, la 
higiene, la habitabilidad de los 
barcos, así como inversiones 
dirigidas a reducir el impacto de 
la pesca en el medio marino. La 
convocatoria contempla diferentes 

líneas para apoyar la eliminación 
gradual de los descartes y facilitar 
la transición a una explotación 
sostenible de los recursos 
biológicos marinos; ayudas para 
optimizar el uso de la energía de 
los buques y contribuir con ello a 
reducir emisiones y el consumo 
de combustibles, con ayudas para 
sustitución y modernización de 
motores en buques de pesca de 
hasta 24 metros de eslora total. 

Los  benef ic ia r ios  son 
armadores o propietarios de 
buques pesqueros, personas 
físicas o jurídicas, comunidades 
de bienes o cualquier otro tipo de 
agrupación de aquéllas que reúnan 
los requisitos establecidos en la 
presente resolución, así como los 
exigidos para este tipo de ayuda en 
el resto de su normativa reguladora.  
Para poder optar alguna de ellas, 
los buques han de cumplir el 
requisito indispensable de tener 
el puerto base en Cantabria.

Gobierno destina 1,5 millones 
para modernizar la flota pesquera
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AMPUERO COLINDRES

D.T.

El Ayuntamiento de 
Colindres ha recibido una 
subvención de 36.250€ de 
la Consejería de Industria, 
Empleo, Innovación y 
Comercio para la puesta en 
marcha de la Lanzadera de 
Empleo y Emprendimiento 
Solidario. Este programa 
forma parte de las políticas 
activas de empleo diseñadas 
por el Servicio Cántabro de 
Empleo. Es un programa de 
inserción laboral, voluntario 
y gratuito, que cuenta con 
una amplia trayectoria y con 
altos niveles de inserción 
laboral.Una Lanzadera 

está formada por un equipo 
heterogéneo de personas 
desempleadas, con espíritu 
dinámico, comprometido y 
solidario, que acceden de 
forma voluntaria, refuerzan 
sus competencias, generan 
conocimiento colectivo, se 
hacen visibles y colaboran 
en la consecución de un fin 
común: conseguir empleo, 
ya sea por cuenta propia o 
ajena. Trabaja siguiendo 
la metodología coaching, 
en sesiones grupales y 
sesiones individuales, 
d o n d e  s e  r e f u e r z a n 
competencias relacionadas 
con el desarrollo personal, 

profesional, la búsqueda 
de empleo y proyectos 
de emprendimiento. Para 
participar en la Lanzadera 
hay que tener la ESO y estar 
inscrito/a en la Oficina de 
Empleo. En la actualidad, 
se está desarrollando el 
proceso de selección de las 
personas que integrarán la 
Lanzadera, que se pondrá 
en marcha a principios del 
mes de diciembre. Si estás 
interesado/a en participar 
puedes  ob t ene r  más 
información en la oficina 
de empleo o en la agencia 
de desarrollo local del 
ayuntamiento de Colindres.

L.H.

El consejero de Fomento, 
Ordenación del Territorio y 
Medio Ambiente, Roberto 
Media, ha anunciado a la 
alcaldesa de Ampuero, 
Amaya Fernández, que 
el Gobierno de Cantabria 
abordará la variante de dicha 
localidad con una inversión 
de aproximadamente 8 
millones de euros. Dicho 
proyecto supondrá una 
notable mejora en el tráfico 
del casco urbano de este 
municipio ya que se desviará 
el paso de camiones hacia el 
polígono industrial. Media 
ha destacado la necesidad 

de acometer esta obra y su 
departamento comenzará 
con la redacción del estudio 
informativo de esta vía 
que unirá la N-629 con la 
carretera regional CA-258 
por el norte de Ampuero, 
evitando la travesía pues los 
vehículos pesados podrán 
acceder por la misma al 
polígono industrial. Otro 
de los proyectos que se 
verán impulsados en esta 
legislatura, es la mejora 
del acceso a Cerbiago, "y 
que como ocurrió con la 
anterior, estaba totalmente 
parado y tampoco se ha 
cumplido el compromiso de 
finalización que era el año 

2017" ha explicado Media.
En este caso, se trata de 

la mejora de la plataforma y 
refuerzo del firme, y supone 
una inversión cercana a los 
350.000 euros. Dentro del 
capítulo de obras públicas, 
la consejería de Fomento 
acometerá la mejora del 
puente de Marrón sobre 
el rio Asón, que da acceso 
al monasterio de Bien 
Aparecida. Por su parte, 
la alcaldesa ha mostrado 
su satisfacción por la 
disposición del consejero 
en abordar obras "que 
estaban paralizadas y que 
son muy necesarias para 
este ayuntamiento".

Fomento abordará la variante de 
Ampuero que supondrá una inversión 
de unos 8 millones de euros

Media y la alcaldesa de Ampuero, Amaya Fernández.

Javier Incera, alcalde de Colindres, preside la reunión informativa de la Lanzadera. 

Inicio de la Lanzadera de 
Empleo y Emprendimiento 
Solidario en Colindres
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MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES  (MMS)

La jornada celebrada el pasado 
24 de noviembre en el salón 
de plenos del Ayuntamiento 
de Laredo; se incluye en la 
celebración de la Semana 
Europea de la Prevención de 
Residuos 2023 y ha contado 
con la participación de más de 
50 personas, contribuyendo al 
conocimiento de iniciativas y 
resultados con aplicación a escala 
municipal, como el impulso de la 
cooperación regional en Cantabria 

mediante el intercambio de 
experiencias y buenas prácticas.

El consejero de Fomento, 
Ordenación del Territorio y 
Medio Ambiente del Gobierno 
de Cantabria, Roberto Media, 
realizó la apertura de la jornada 
participando también el presidente 
de la Mancomunidad de 
Municipios Sostenibles (MMS), 
Miguel González el director 
del Centro de Investigación 
del Medio Ambiente (CIMA), 

Patricio Martínez y el director 
general de la empresa pública 
MARE S.A, Pedro Ruíz. 

En la misma, se desarrollaron 
diversas intervenciones por parte 
de representantes de las empresas 
públicas MARE S.A. y Tragsatec 
S.A, de Ecoembes y Ecovidrio; 
así como de la empresa Rahersa 
S.L. y la MMS, en relación a: 
“los retos de los municipios 
en la gestión de residuos ante 
el nuevo marco normativo”, 

“la gestión de los fondos Next 
Generation en el plano local”, 
“el compromiso de Ecoembes 
con la Economía Circular”, 
“Ecovidrio, impulsando la 
Economía Circular a través de la 
innovación y la colaboración”, 
“la Gestión integral con enfoque 
circular del UCO” y “el impulso 
de la Economía Circular en el 
ámbito local”. La pausa café 
corrió a cargo del catering 
social y ecológico del proyecto 
“Depersonas cocinando con 
sentido” de Ampros. 

El director general de Medio 

Ambiente y Cambio Climático 
del Gobierno de Cantabria, 
Alberto Quijano fue el encargado 
de clausurar la jornada, en la 
que participaron también el 
presidente de la MMS, Miguel 
González y el director general de 
la empresa pública MARE S.A, 
Pedro Ruíz.  Acción desarrollada 
en el marco del proyecto “Punto 
de Información Europeo (PIE) 
de la MMS: efemérides 2023” 
subvencionado por el Gobierno 
de Cantabria, a través de la 
Dirección General de Fondos 
Europeos.

Éxito de participación en la IV Jornada sobre Economía Circular

Presentación de las jornadas.                                                                                              Foto: © Cristina Santiago.
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MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES  (MMS)

El  pasado 29 de 
noviembre se desarrolló por 
parte del personal técnico 
de la Mancomunidad 
el taller “Iniciación al 
compostaje doméstico, 
crea tu propio abono”, en 
las instalaciones del I.E.S 
Bernardino de Escalante de 
Laredo.

Cerca de 300 alumnos/
as de los cuatro ciclos de 
la E.S.O conocieron de 
primera mano los pasos 

a seguir para una correcta 
elaboración del compost 
a través de la aportación 
de materia orgánica 
incluida en los restos de 
comida. También pudieron 
descubrir otras formas 
de realizar compost, 
como el avicompostaje 
y el vermicompostaje. 
Además, se introdujeron 
de forma didáct ica 
nociones con relación al 
reciclaje, el despilfarro 

alimentario, los principios 
de la agroecología y la 
importancia de avanzar 
conjuntamente en la 
transición hacia una 
Economía  C i rcu la r 
contribuyendo a los ODS 
de la Agenda 2030.

Actividad desarrollada 
por la MMS, a través de la 
Red Local de Sostenibilidad 
de Cantabria (RLSC), 
en el marco del proyecto 
“Procesos de sostenibilidad 
local: actividades 2023” 
con el apoyo financiero del 
Centro de Investigación del 
Medio Ambiente (CIMA).

Talleres de compostaje y Economía circular

Taller “Iniciación al compostaje doméstico desarrolado en Laredo.
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El nuevo Centro Integrado de 
Formación Náutico-Pesquera que 
esta construyendo el Gobierno de 
Cantabria se denominará 'Puerto 
de Laredo', según el acuerdo 
alcanzado por la Consejería de 
Educación y Formación Profesional 
y el Ayuntamiento. El anuncio 
lo realizó recientemente en el 
Parlamento el consejero Sergio 
Silva, que compareció para informar 

sobre el avance de unas obras que 
comenzaron en julio de 2022 y 
cuya finalización está prevista 
para febrero de 2024. El consejero 

recordó que los trabajos de 
construcción, que ejecuta la empresa 
Tragsa, cuentan con un presupuesto 
de 3,6 millones de euros, cantidad a 

la que hay que sumar otros 700.000 
euros en concepto de equipamiento. 
El centro tendrá una superficie de 
más de 2.500 metros cuadrados, 

divididos en tres plantas, en las que 
se distribuirán las aulas, los talleres 
y los espacios para maquinaria.

Su oferta educativa estará 
integrada en la familia profesional 
náutico-pesquera y se irán 
implementando progresivamente 
los  t í tu los  de Formación 
Profesional Básica en Actividades 
Marítimo-Pesqueras, Técnico 
en Mantenimiento y Control de 
Maquinaria de Buques, Técnico en 
Navegación y Técnico Superior en 
Transporte Marítimo, además de 
certificados habilitantes de primeros 
auxilios, embarcaciones y buques 
rápidos, etc. Por su parte, el alcalde 
de Laredo, Miguel González, se ha 
mostrado orgulloso de la elección de 
Laredo como enclave de este nuevo 
centro educativo. “Laredo se sitúa 
en un lugar estratégico y tiene unos 
valores muy arraigados al mundo 
de la mar, por eso es un lugar ideal 
para desarrollar este proyecto”, ha 
señalado el alcalde, que también 
ha puesto en valor el gran impacto 
económico que va a suponer para 
el municipio.

“Laredo se sitúa en 
un lugar estratégico 
y tiene unos valores 
muy arraigados al 
mundo de la mar, 
por eso es un lugar 
ideal para desarrollar 
este proyecto”

LAREDO

El nuevo Centro de Formación Náutico-Pesquera 
se denominará 'Puerto de Laredo'

Imagen del centro náutico-pesquero con el puerto a la izquierda y la entrada a la playa Salvé a la derecha.



Las últimas investigaciones 
arqueológicas en la cueva de La 
Garma han permitido documentar 
"con gran detalle" una cabaña 
que se construyó hace 16800 
años y que se trata de una de 
las viviendas paleolíticas mejor 
conservadas de todo el mundo. 
El catedrático de Prehistoria de la 
Universidad de Cantabria, Pablo 
Arias, y el director del Museo 
de Prehistoria y Arqueología de 
Cantabria, Roberto Ontañón, 
ambos al frente del proyecto de 
investigación, han presentado hoy 
los resultados de estos trabajos en 
el Museo Arqueológico Nacional, 
acompañados por la directora de la 
Fundación Palarq, Carolina Bähr 
Vollenweider; la directora del Museo 
Arqueológico Nacional, Isabel 
Izquierdo, y los investigadores del 
proyecto, Rodrigo Portero y Carlos 
García-Noriega

Precisamente con el apoyo 
de la Fundación Palarq.se han 
desarrollado estos últimos trabajos, 
que han permitido documentar esta 
vivienda, que ocupa un espacio 

oval de unos 5 metros cuadrados, 
delimitado por una alineación de 
bloques de piedra y estalagmitas 
que fijaban al suelo una estructura 
de palos y pieles apoyada contra una 
cornisa de la pared de la cueva.

En el centro de la cabaña había 
una pequeña hoguera, alrededor de 
la cual se ha encontrado multitud 
de vestigios de las actividades 
cotidianas del grupo de cazadores y 
recolectores magdalenienses que la 
habitó: fabricación de instrumentos 
de piedra, asta y hueso, procesado 

de las piezas de caza, trabajo de 
las pieles, etc Además, se han 
documentado 4614 objetos, en su 
mayor parte huesos de ciervos, 
caballos y bisontes, pero también 
600 piezas de sílex, azagayas, agujas 
y un protoarpón, así como conchas 
de moluscos marinos.

A esta serie de restos de 
fauna o instrumentos ligados 
a la subsistencia, se suman 
huesos decorados, entre ellos, 
una espectacular falange de uro 
perforada, con una representación 

grabada de ese mismo animal y 
de una cara humana, pieza única 
en el Paleolítico europeo, y varios 
colgantes de los moradores de la 
vivienda que llevaban como adorno.

La documentación de este 
hábitat  del  Magdaleniense 
medio ha requerido dos años de 
trabajo continuo de un equipo 
interdisciplinar dirigido por Arias 
y Ontañón, en el que se ha utilizado 
una innovadora metodología 
basada en la aplicación de técnica 
no invasiva, y que ha contado con 
la participación de investigadores 
del Instituto de Investigaciones 
Prehistóricas de Cantabria, y la 
colaboración investigadores de 
la Universidad de la Rochelle, la 
Universidad de York, la de Toulousse, 
la Universidad de Salamanca, la 

de Oxford y el Consejo Superior 
de Investigaciones Científicas. En 
La Garma se documentan las más 
antiguas evidencias de presencia 
humana del Cantábrico, ocupaciones 
de todas las etapas del Paleolítico 
superior, excelentes pinturas y 
grabados de esta última época, 
dos concheros y una sepultura del 
Mesolítico, estructuras funerarias 
del Calcolítico y la Edad del 
Bronce, un castro de inicios de la 
Edad de Hierro, y tumbas y otros 
testimonios del periodo visigodo 
y la alta Edad Media. Una larga y 
completa secuencia arqueológica 
que se encuentra en muy pocos 
lugares del mundo. La entrada 
original a la cueva quedó cegada 
por un derrumbe durante la última 
glaciación, lo que la ha convertido 
en una auténtica 'cápsula del tiempo' 
prehistórica, donde sin necesidad 
de realizar excavaciones se pueden 
observar los restos de actividades 
de los cazadores prehistóricos, tal 
y como los dejaron sus últimos 
habitantes hace unos 16700 años.

Por ello, la Galería Inferior de La 
Garma es uno de los yacimientos 
más relevantes del Paleolítico 
mundial y probablemente el más 
prometedor de los que se están 
documentando en la actualidad.
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La presidenta de Cantabria, 
María José Sáenz de Buruaga, ha 
anunciado el inicio de las obras de 
remodelación del paseo marítimo 
de Laredo a finales de 2025, un 
proyecto de 16 millones de euros 
que, según ha explicado en su 
visita al municipio, se ejecutará 
en tres fases a partir del concurso 
de ideas que el Ayuntamiento va 
a convocar en diciembre y que 
se resolverá el próximo mes de 
junio, según las previsiones. 
Buruaga ha explicado que la 
obra se desarrollará a lo largo de 
todo el paseo marítimo, desde el 
puerto hasta la zona de El Puntal 
(casi 4 kilómetros de longitud), y 
que, de acuerdo con las bases del 
concurso, se mantendrá el espacio 
para uso peatonal. 

Asimismo, la actuación incluirá 
un carril bici, instalaciones 
deportivas al aire libre y mejores 
accesos a la playa, al objeto 
de proteger el sistema dunar y 
sin incrementar la ocupación 

marítimo terrestre.
Será, por tanto, un proyecto 

"ambicioso" y respetuoso con la 
protección del entorno natural 
y que permitirá a los laredanos 
disponer de un paseo peatonal 
"del siglo XXI", según ha señalado 

la presidenta, quien también ha 
avanzado que la primera de las tres 
fases contará con un presupuesto 
estimado de 4 millones de 
euros y abarcará un tramo de 
1,6 kilómetros (36.300 metros 
cuadros), hasta la confluencia con 

la calle República de Colombia.
Sobre el concurso de ideas, que 

ya ha sido aprobado por la Junta 
de Gobierno Local, ha incidido en 
la importancia de que el diseño 
final se decida "entre todos", ante 
la magnitud que supone el "gran 

reto" de transformar el frente 
marítimo de Laredo, un lugar al 
que, en estos momentos, "le falta 
vida y tiene una imagen poco 
adecuada para una villa que aspira 
a ser una de las grandes capitales 
del turismo del norte de España".

La jefa del Ejecutivo espera 
que a la convocatoria se presenten 
equipos de arquitectos e ingenieros 
de caminos de reconocido 
prestigio, con la previsión de 
elegir entre tres y cinco finalistas 
en el mes de febrero y, en junio, 
al ganador, que será el que redacte 
el proyecto en un plazo de nueve 
meses para que, posteriormente, la 
Consejería de Fomento lo licite y 
lo adjudique.

Por su parte, el alcalde ha 
agradecido el compromiso de 
la presidenta con este proyecto 
que va a marcar "un antes y un 
después" para Laredo y que va a 
posibilitar revitalizar un espacio 
que es un "símbolo de identidad", 
un "imán" para atraer visitantes 
y una "joya" del municipio que 
merece ser conservada. También 
han estado presentes en el acto 
otros miembros de la Corporación 
municipal y representantes de 
diferentes instituciones locales.

LAREDO

CUEVA DE LA GARMA

Las obras de remodelación del paseo marítimo 
de Laredo comienzarán a finales de 2025

La presidenta, el consejero y el alcalde.                                                                                     Foto cedida/ Páginas.

...Viene de portada.

Las últimas investigaciones en La Garma descubren 
una cabaña paleolítica construida hace 16.800 años

Las últimas investigaciones en La Garma descubren una cabaña paleolítica construida hace 16800 años
Noticia: Las últimas investigaciones en La Garma descubren una cabaña paleolítica construida hace 16800 años
 Imagen de la cabaña en el interior de la Garma.
Imagen de la cabaña en el interior de la Garma. Foto: Proyecto La Garma

Pablo Arias y Roberto Ontañón, al frente del proyecto desde 1996, han presentado los resultados de este trabajo en el Museo Arqueológico Nacional

Santander- 30.11.2023

Imagen de la cabaña en el interior de la Garma. 

La Garma, todo el 
pasado de la región 
cantábrica en esta 
'cápsula del tiempo 
prehistórica'



María José Corrales, Presidenta de 
Vivienda2, compañía inmobiliaria 
creada en 1984 y única empresa 
del sector que aúna la marca de 
calidad MADRID EXCELENTE 
y el certificado de AENOR. En la 
actualidad Vivienda2 cuenta con 
más de sesenta profesionales, 
distribuidos en seis oficinas, y 
con una clara predisposición de 
crecimiento. 
Fue una de las fundadoras en 
1998 de AEGI, primera patronal 
del sector de la mediación e 
intermediación inmobiliaria 
en España, siendo la principal 
impulsora del convenio sectorial 
del sector, y permaneciendo en las 
mesas paritarias y en la comisión 
de negociación de dicho convenio 
desde su creación hasta 2017, 
además de ser presidenta de dicha 
patronal desde 2014 hasta 2016. 

Fundadora de FADEI (Federación 
de Asociaciones de empresas 
Inmobiliarias) con más de 5.000 
empresas asociadas. Ganadora 
de varios premios a lo largo 
de su carrera empresarial, 
como “Empresaria del año” 
o “Top 100 mujeres líderes en 
España”. Su labor docente se 
ha desarrollado en cursos de 
gestión y evaluación de equipos 
comerciales, participando como 
ponente en numerosas actividades 
formativas y charlas relacionadas 
con el mundo de la mediación 
inmobiliaria.

PREGUNTA - ¿Cuáles son los 
cambios más significativos de los 
profesionales inmobiliarios en los 
últimos años?

RESPUESTA- Han sido muchos, 
pero el más importante creo que 
ha sido que estamos migrando 
de oficio de paso a profesionales 
y empresarios que se preocupan 
por satisfacer al cliente, que no 
somos un negocio más para ganar 
dinero, yo quiero recalcar la gran 
diferencia que hay entre negocio 
y empresa, y el sector inmobiliario 
camina hacia conseguir cada vez 
más empresas dedicadas a dar 
un buen servicio y atención a 
sus clientes, con unos buenos 
profesionales, bien preparados y 

cualificados para atender todas 
las necesidades de los clientes, 
promoviendo beneficio y utilidad 
al consumidor en el ámbito 
inmobiliario.

P. - ¿Qué marca la diferencia entre 
un buen agente inmobiliario y otro 
que no lo es?

R.- Sin duda la profesionalidad, y 
con esto me refiero a una persona 
que pone por delante los intereses 
de su cliente a sus propios 
intereses, no sólo en este sector, 
creo que en general, en cualquier 

profesión, lo que diferencia a un 
buen profesional de otro, es que 
prioriza los beneficios de sus 
clientes y los antepone a los suyos 
propios.

P.- Desde tu experiencia, ¿Crees 
que es conveniente que un 
particular venda su vivienda 
por su cuenta y riesgo? ¿Qué 
consejos darías a compradores y 
vendedores?
R.- Jamás, creo que es algo 
completamente erróneo, y la 
explicación es muy sencilla. 
Cuando alguien pone su propiedad 
a la venta por su cuenta, tiende a 
darle mucha publicidad, es decir, 
la pone en diferentes portales 
inmobiliarios de internet, se lo dice 
al vecino, al portero, a su prima...
¿Qué ocurre con esto? Pues que 
sin darse cuenta su inmueble está 
totalmente expuesto, por lo que 
automáticamente pierde valor. Yo 
soy partidaria de la exclusividad, 
y además está demostrado que 
una propiedad se vende mucho 
antes y con mejores condiciones 
cuando se entrega a un profesional, 
que cuando está expuesta en 
muchos escaparates. Lo más 
importante que tiene una familia 
a nivel material es su vivienda, 
y exponiéndola de ese modo no 
hacen otra cosa que depreciar su 
propiedad. 
En cuanto a consejos, pues el 
mejor que puedo dar es que 
busquen a un buen profesional, 
que hoy en día con los medios 
que tenemos es tan sencillo como 
buscar la empresa en internet y 
leer las reseñas, obviamente si 
una agencia tiene 5 reseñas, no 

es para nada fiable, pero si tiene 
más de 2.000 reseñas, y la mayoría 
son positivas, está claro que es una 
buena opción para elegir.
P.- ¿De dónde se nutren las 
agencias inmobiliarias para 
completar sus plantillas? ¿Qué 
formación es necesaria? ¿Existe un 
grado de formación profesional?

R.- Ahora mismo tenemos que 
recurrir a poner ofertas de empleo 
en InfoJobs o portales similares 
de internet, el gran problema es 
que el puesto lo puede solicitar 
cualquier persona sin ningún tipo 
de preparación, y tenemos que 
hacer una selección exhaustiva, 
basándonos en sus habilidades 
comerciales, y después nos vemos 
obligados a formar en nuestras 
empresas a través de cursos 
intensivos a nuestros futuros 
empleados, lo cual nos supone una 
gran inversión, porque todavía no 
existe una formación reglada. 
Respondiendo a tu última pregunta, 
lamentablemente no existe aún un 
grado de formación profesional 
para nuestra profesión, sí que 
tenemos reconocido el certificado 
de profesionalidad y estamos 
reconocidos en el libro de familia 
de profesiones, pero todavía nos 
falta bastante trabajo puramente 
administrativo, como preparar los 
temarios, formar a un profesorado 
cualificado y por fin pasarlo a los 
institutos para que los alumnos que 
deseen ser profesionales en este 
sector, puedan tener su Grado en 
Gestión Inmobiliaria, homologado 
y reconocido por el ministerio. 
Es algo por lo que llevamos 
años luchando y creo que por 
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MªJosé Corrales, empresaria de éxito; 
todo un referente en la forma de 
entender el negocio inmobiliario

10 minutos con: MªJosé Corrales, Presidenta de Vivienda2, compañía inmobiliaria creada en 1984

“El sector inmobiliario no se regula por imposición, 
se regula por cualificación”

María José Corrales, Presidenta de Vivienda2. 

                           ...Sigue en la página 31.
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SECTOR INMOBILIARIO

“Estamos atravesando una crisis de país a nivel social, 
político y económico que afectará a todos los sectores”

fin lo vamos a conseguir, de 
hecho, Cantabria es una de las 
comunidades donde más avanzado 
está este proyecto.
P.- Tus empresas están en Madrid 
¿Por qué estás en Cantabria 
apoyando a AFILIA Inmobiliarias?
R.- Yo creé las primeras 
patronales, y aunque nuestro 
sector tiene muy poca cultura 
empresarial, he peleado mucho 
por defender nuestra profesión, 
he sido la madre de la patronal, la 
madre del convenio sectorial, la 
madre de la cualificación, y tengo 
una estrecha relación con todos 
los empresarios del sector a nivel 
nacional, y muy especialmente con 
Cantabria, porque tiene grandes 
profesionales, muy involucrados 
en el sector, con un espíritu 
colaborativo sorprendente, y de 
hecho creo que será una de las 

primeras comunidades donde 
se pueda implantar el Grado de 
Formación Profesional en Gestión 
Inmobiliaria.
P.- Ganaste el premio Trainera 
en 2019 ¿En qué consiste este 
premio?
R.- Sí, efectivamente lo recibí 
en Santander por parte del 
Grupo AFILIA Inmobiliarias, 
consiste en un reconocimiento a 
la generosidad y al esfuerzo por 
mejorar el sector, y tuve la suerte 
de que me lo concedieran.

P.- ¿Cómo ves el mercado 
inmobiliario en 2024? ¿A qué retos 
crees que se enfrentará el sector?
R.- Actualmente tenemos 
un escenario con bastante 
incertidumbre tanto política, como 
económica, y nos enfrentamos 
a un tremendo reto, pero no 

sólo como sector, sino como 
país. Desafortunadamente para 
nuestro sector, las políticas que 
se están creando son políticas 
muy restrictivas, nada acertadas, 
la ley de vivienda ha generado 
un cisma importante que nos ha 
llevado a un déficit de oferta de 
viviendas tanto de alquiler, como 
de venta, porque la ley de vivienda 

no está incentivando la inversión, 
no se está motivando al pequeño 
ahorrador o al gran inversor para 
que promueva el producto, sino 
todo lo contrario, la gente está 
paralizada, a la espera de ver lo 
que va a pasar, de hacia donde 
se dirige nuestro país, la verdad 
es que tenemos actualmente 
una situación muy compleja. En 
nuestro caso no podemos decir que 
seamos parte del problema, más 
bien somos posiblemente parte de 
la solución. 
En estos momentos creo que no es 
sólo el sector inmobiliario, creo que 
están afectados todos los sectores 
de nuestro país por esta enorme 
crisis. Como empresaria tengo 
una mentalidad muy pragmática, 
nunca he militado en ningún 
partido político, siempre he votado 
conforme a lo que he visto y creído 

que era más beneficioso, coherente 
y conveniente en cada momento, 
pero es cierto que actualmente 
tenemos una crisis muy importante 
que nos va a afectar a todos los 
sectores, al nuestro desde luego 
no le van a beneficiar en nada 
las políticas existentes, la ley de 
vivienda ha sido demoledora, y ha 
hecho un daño terrible, tanto a las 
empresas inmobiliarias como a los 
particulares, se está estrangulando 
la inversión en nuestro país, pero 
insisto en que creo que todos los 
sectores se van a ver afectados 
negativamente por esta gran 
crisis, y tengo que decir que no 
hay buenas perspectivas para este 
próximo año 2024. 
Habrá que ver como fluye todo, 
pero de momento podemos hablar 
de una paralización general, y una 
gran incertidumbre.

“ Lo que diferencia a 
un buen profesional 
de otro, es que 
prioriza los beneficios 
de sus clientes y los 
antepone a los suyos 
propios”
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VOTO BÁRCENA DE CICERO

Cantabria 

Gobierno y Ayuntamiento crearán una 
ruta de senderismo en el municipio

Reunión de la consejera con el regidor y representantes municipales de Voto.           Foto cedida / Páginas.

D.Trueba

La consejera de Inclusión 
Social, Juventud, Familias e 
Igualdad, Begoña Gómez del Río, 
se ha reunido con el alcalde de 
Bárcena de Cicero, Gumersindo 
Ranero, a quien ha manifestado 
su “compromiso y colaboración” 
para trabajar en pro del bienestar 
de los vecinos en las materias 
de su competencia como es la 
atención a mayores, a colectivos 

desfavorecidos, a la infancia 
y todo lo relativo a políticas 
de igualdad. En la reunión, 
que ambos han coincidido en 
calificar de provechosa y cordial, 
han acordado un próximo 
encuentro, ya en 2024, una vez 
analizadas en profundidad las 
necesidades de los vecinos, a 
corto y medio plazo, así como 
los equipamientos destinados 
Servicios Sociales con los que 
cuenta el municipio.

Inclusión Social buscará nuevas fórmulas 
de colaboración con el municipio

D.Trueba

El Gobierno de Cantabria, a 
través de la Consejería de Cultura, 
Turismo y Deporte, colaborará 
con el Ayuntamiento de Voto en 
la construcción de una ruta de 
senderismo que se ubicará en la 
localidad de Secadura y, con unas 
dos horas de duración, contribuirá 
a mejorar la oferta de turismo rural 
del municipio.

Así se lo ha trasladado 
la consejera del ramo, Eva 
Guillermina Fernández, al alcalde 
de Voto, Santiago del Campo, 
durante el primer encuentro 
de legislatura que ambos 
han mantenido para analizar 
las principales necesidades 
del municipio en materia de 
cultura, turismo y deporte. Eva 
Guillermina Fernández también 
se ha comprometido a colaborar 

con el Ayuntamiento para llevar 
a cabo un estudio que permita 
plasmar un escudo en la bandera 
del Ayuntamiento mediante 
un proyecto que implicará la 
colaboración del Centro de 
Estudios Montañeses con el fin de 
encontrar la manera más adecuada 
de dotar a la bandera de Voto de 
su escudo histórico.

Por otro lado, han estudiado la 
posibilidad de poner en marcha 
esta legislatura un proyecto para 
construir un campo de fútbol 
que permita dar respuesta a la 
necesidad de sus vecinos de contar 

con una instalación para practicar 
este deporte.

Finalmente, el alcalde ha 
solicitado la colaboración de la 
Consejería para construir una vía 
ferrata en el municipio.

Ante tales peticiones, la 
consejera se ha comprometido a 
estudiar con su equipo todos y 
cada uno de los proyectos a lo 
largo de la legislatura y el alcalde 
ha mostrado su satisfacción 
por el trato recibido y se ha 
comprometido a colaborar con el 
Gobierno de Cantabria para que 
se puedan poner en marcha todos 
estos proyectos.

En la reunión también han 
participado la primera teniente 
de alcalde del Ayuntamiento de 
Voto, Soraya Garrido, así como 
el segundo teniente alcalde, 
Francisco Maza, y el concejal de 
Deporte, Jesús Castillo.

La ruta de senderismo 
pretende ampliar la 
oferta del turismo 
rural del municipio


